
Ecole élémentaire DESCARTES 

Allée des tilleuls 
37190 AZAY LE RIDEAU 

Conseil d'école du jeudi 21 mars 2013 

Présents : 
Parents d'élèves : siégeants : Mme Chaumeau , M Chassier , Mme Douillard, M Ferrer, Mme 
Laurent,  M Maréchaux, Mme Martin, Mme Moretti, Mme Plaza ; observateurs : Mme Cathala, Mme 
Dalus, Mme Doucet, Mme Fournat-Juttant, Mme Hubert  
Mairie : M Guilloteau, M Pescher 
Enseignants : Mme Bouard, M Cadiran, Mme Deprédurand, M Dubois, Mme Gardillon, M Girauldon, 
Mme Lavarenne, Mme Lambert, M Le Lann, M Lunot, M Terentjew 
 
Excusés : 
 Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale,  
M Verdier, maire d'Azay le Rideau 
Mme Gitteau, conseillère municipale  
 

Rythmes scolaires : avis du conseil d'école 

Dans le cadre de la réforme, le conseil d'école doit donner son avis quant au démarrage et à 
l'organisation du temps.  

Afin que les parents élus soient le plus représentatifs possible de l'ensemble des familles, un 
conseil d'école extraordinaire, réunissant les deux écoles d'Azay, s'était tenu le 5 mars pour 
exposer et échanger sur le projet de réforme.  

Les parents avaient décidé, à l'issue de ce conseil , de faire un sondage autour de 3 questions : 
démarrage en 2013 ou 2014, mercredi ou samedi, place des APE (temps mairie).  
Bilan :  
Retours : 59,13%  
Mise en place 2013 : favorables : 75%, défavorables : 21,32%, ne se prononcent pas : 3,68% 

Préférence pour la demi-journée : mercredi 91,91%, samedi : 5,88%, NSPP : 2,21% 

Préférence pour les temps d'APE et APC : début d'après-midi : 22,79%, fin d'après-midi : 72,79%, 
NSPP : 4,41% 

Les parents élus s'exprimeront au prorata de ces réponses.  
 
Les familles ont de nombreuses questions, inquiétudes quant à la mise en place de la réforme. 
L'organisation du temps est en cours de réflexion. Les propositions sont à transmettre à la 
direction académique pour fin mai.  

La mairie peut néanmoins d'ores et déjà répondre à certaines questions des familles :  
� Quels locaux pour les APE ? 
Dans l'école : salle polyvalente, bibliothèque, salle d'arts plastiques, salle de restauration (?) 
A l'extérieur : bibliothèque et future médiathèque, maison des jeunes 
� Périscolaire le mercredi matin ? : oui 

 
� Nombre de places suffisantes le mercredi au centre de loisirs ?  
Impossible de répondre pour l'instant 
 



� Si le mercredi est choisi, les enfants pourront déjeuner à la cantine et être récupérés par les 
parents après le repas. 
 

� Horaires maternelle / élémentaire avec 15' de battement ?  
Pas de changement 

Au sujet des APE : 
� Les enseignants et les parents sont majoritairement favorables aux APE après la classe. La mairie 

entend les arguments.  
� Les parents seront vigilants sur le choix des éducateurs et des intervenants qui géreront les 

APE (diplôme, choix des activités). 
Réponse mairie / école : tout le monde souhaite le meilleur. 

� Les APE seront gratuites pour tous les enfants. 

Choix de la demi-journée (mercredi ou samedi) :  
Les parents regrettent que les enseignants ne se soient pas davantage exprimés lors du conseil 
d'école extraordinaire. Il n'y a pas eu à ce moment -là de prise de position évidente en faveur du 
samedi.  
Les enseignants estiment que cette réunion n'était pas le lieu d'un tel débat, compte tenu de la 
complexité de la question.  

En faveur du mercredi :  
Arguments familiaux,  
Le collège travaille le mercredi. 
Les enfants se lèvent pour le centre de loisirs 
C'est le cadre proposé par la réforme 
En faveur du samedi : 
Bien de l'enfant par rapport à son rythme 

Le WE de 2 jours présente un risque accru de fatigue car il peut y avoir une 
désynchronisation des rythmes biologiques, si les enfants se couchent trop tard le vendredi 
et le samedi. Ils reviennent alors fatigués le lundi matin. 
Le rythme de l'enfant est mieux respecté avec une pause le mercredi et le travail le samedi.  
Le lundi matin, les enseignants remarquent que les enfants sont fatigués et ont du mal à se 
concentrer. 

� Les devoirs seront-ils faits à l'école pendant les APC ? Y aura-t-il moins de devoirs ? 
Les APC ont plusieurs objectifs : aide aux enfants en difficulté passagère, aide au travail 
personnel, activités en lien avec le projet d'école. Ce ne sont pas des études dirigées, ce n'est 
pas l'objectif. 
Le travail donné à la maison sera de même nature. 

� Les activités (sport, musique, bibliothèque ...) vont-elles être transférées dans les APE ?  
Les programmes officiels ne changent pas. Il y a toujours de la musique, du sport, des arts 
plastiques inscrits dans le temps scolaire.  

Passage au vote, pour avis :  
� Date de mise en place de la réforme :  
Pour 2013 : 15      -     Pour 2014 : 6  

 
� Samedi ou mercredi :  
Pour le mercredi : 12      -    Pour le samedi : 6     -     Abstentions : 3  

  
� Place des APE :  
Avant la classe : 2      -     Après la classe : 18      -     Abstention : 1 
 



Effectifs : 

 
Beaucoup de mouvements cette année (départs/arrivées). 
Les effectifs à ce jour sont les suivants : 230 élèves répartis comme suit :  
18 CP M Le Lann  -  20 CP Mme Gardillon  -  28 CE1 Mme Bouard  -  26 CE1 CE2 M Cadiran  -   
30 CE2 Mmes Lambert et Lavarenne  -  28 CE2 CM1 Mme Deprédurand  -  29 CM1 M Girauldon  -   
25 CM2 M Dubois  -  25 CM2 M Lunot 

 
Projets : 

Projet « Je gagne du temps sur les écrans » 

Le défi a débuté lundi 18 mars. 
Les enfants sont sensibilisés à l'utilisation de l'écran et ont bénéficié d'interventions menées par 
deux associations :  
« les pieds dans le paf » autour du décryptage d'images( 7 classes)  
« Graines de citoyen », sur les dangers d'internet (2 classes) 

Visite de Loches pour les CP de M Le Lann, les CE2/CM1 de Mme Deprédurand et CM1 de M 
Girauldon : 23 mai prochain 

Les CE1/CE2 de M Cadiran et les CE2 de Mme Lambert sont allés au cinéma au Studio à Tours dans 
le cadre de ciné-lecture : « Une vie de chat ». Ils en ont profité pour visiter le chantier du tram 
(CE2) ou l'expo photo « mémoires d'une ville »(CE1) 

Questions des parents : 
•  À l'école :  

 
� Changement des enfants dans les toilettes pour le sport ? 

 
Nous n'avons pas de lieux pour se changer, il n'y a pas de vestiaires à l'école. 
Quand le sport se passe au dojo ou au gymnase, il y a des vestiaires donc pas de problème 
mais quand le sport est à l'extérieur pas de solution idéale.  
Les enfants peuvent venir directement en tenue de sport.   

 

•  À la mairie :   

� Parking ? 
Pas de goudronnage envisagé car d'autres projets à long terme pour ce parking. 
Les nids de poule sur le parking seront traités au printemps dès que les conditions météo le 
permettront. 

� Les voitures gênantes ? 
Le garde champêtre va revenir. 
 

� Cantine :  

• Scandale de la viande de cheval, quid de ce qui est proposé aux enfants ? La mairie est 
vigilante 

• Repas froids, pas le même dessert pour tout le monde? Pas d'eau à disposition ? Les enfants 
doivent-ils  manger vite? 



Les enfants se servent eux-mêmes de l'eau avec les pichets. Fruits à volonté tout le temps, 
les CM n'ont jamais été privés de dessert lacté : ils ont toujours eu le même dessert que les 
CP. 
M Le Lann qui mange tous les jours à la cantine, n'a jamais mangé froid. 
Les délégués ne signalent pas ces problèmes en réunion de délégués. 
 

• Réaménagement du self 
Suppression des services : flux en continu comme dans un vrai self, en réflexion. 
 

• Toilettes fermées? 
Les dames de surveillance ouvrent les toilettes puis les referment à la demande des enfants.  
 

• Les toilettes sont sales ? 
Les toilettes sont lavées entièrement tous les soirs. La mairie va demander aux dames de 
ménage comment elles trouvent les toilettes le soir. 
 

• Surveillance :  
Le personnel a été réuni : rappel des règles pour surveiller la cour 
4 personnes dans la cour en permanence. Chacune est à un poste et a un rôle dans la 
surveillance de la cour.  
Toutes les formations proposées ont été faites par les dames. Le CNFPT n'étant pas 
accessible en temps convenable, c’est M Pescher qui a assuré la formation.  

La mairie profite de la réflexion sur les rythmes pour répenser le temps de cantine. Une 
personne supplémentaire sera embauchée à la rentrée des vacances de printemps pour 
favoriser une meilleure utilisation des locaux.  

Un système de petits mots a été mis en place pour garder trace de certaines bêtises dans la 
cour (brutalités, bagarres, manque de respect ...) : si un enfant est concerné plusieurs fois 
par ces petits mots, les parents seront mis au courant et avertis du comportement de leur 
enfant. Cela permet un lien plus souple avec les parents avant la sanction plus grave de 
l'avertissement par la cantine. 
 

• Peut-on accéder au registre de soin? 
Oui. Il suffit de demander aux enseignants qui ouvriront l’infirmerie.  
En cas de problème grave durant le temps de cantine, les parents sont prévenus. 

 

Le prochain conseil d'école se tiendra le 25 juin 2013 à 18h. 

 

Vu, la secrétaire de séance                                                      Vu, la directrice 

 

       Muriel DEPREDURAND                                                           Françoise LAMBERT 

 
Ce compte rendu est transmis à tous les membres du conseil d'école et mis en ligne sur le site internet de 
l'école.  
Des exemplaires papier peuvent être donnés aux familles qui en font la demande. 

 


